

# Andreas Bali Mema

*by* UNITRI Press

---

**Submission date:** 28-Aug-2023 12:58AM (UTC-0700)

**Submission ID:** 1998219730

**File name:** Andreas\_Bali\_Mema\_RINJANI.docx (45.11K)

**Word count:** 1723

**Character count:** 10804

**ANALISA KELAYAKAN USAHA TERNAK SAPI PERAH DI  
KOPERASI AGRO NIAGA (KAN) JABUNG KECAMATAN  
JABUNG KABUPATEN MALANG**

**SKRIPSI**



**OLEH:**

**ANDREAS BALI MEMA  
2016410021**

**PROGRAM STUDI PETERNAKAN  
FAKULTAS PERTANIAN  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi  
MALANG**

**2023**

## RINGKASAN

Sapi perah sebagai suatu sumber daya yang berbasis lokal dalam hal persebarannya terbilang meluas yang terdapat di Jawa. Sapi perah peliharaan sebagai sumber susu dan dijadikan bentuk pengupayaan dalam hal memenuhi susu yang menjadi kebutuhan di Indonesia. Untuk mengetahui kelayakan usaha peternakan sapi perah di Koperasi Agro Niaga (KAN) Jabung Kecamatan Jabung Kabupaten Malang sebagai tujuan dari penelitian. Penelitian kuantitatif sebagai metode penelitian dan pimpinan KAN yang terdapat di Jabung sebagai populasi penelitian, pengumpulan data menggunakan observasi dan wawancara termasuk dokumentasi yang pedomannya menggunakan kuesioner. Hasil penelitiannya usaha yang dilakukan oleh peternakan dari sapi jenis perah yang terdapat di KAN di Jabung terbilang layak dalam hal melakukan pengembangan dikarenakan bernilai R/C ratio lebih dari satu.

**Kata Kunci : Kelayakan Usaha Ternak; Sapi Perah; Koperasi Agro Niaga**

## **I PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Sapi perah sebagai suatu sumber daya yang berbasis lokal dalam hal persebarannya terbilang meluas yang terdapat di Jawa. Sapi perah peliharaan sebagai sumber susu dan dijadikan bentuk pengupayaan dalam hal memenuhi susu yang menjadi kebutuhan di Indonesia. Usaha untuk bidang agribisnis memiliki kontribusinya yang terbilang besar untuk pembangunan yang terdapat di Indonesia. Perencanaan sebagai hal yang terbilang penting untuk memulainya akan usaha untuk bidang peternakan. Usaha akan perencanaan dalam membantu untuk melangkah termasuk pembuatan keputusan. Sapi perah yang dipelihara sebagai suatu alternatif yang diberikan verifikasi untuk ternak untuk menghasilkan susu sebagainya berupaya dalam hal memenuhi kebutuhannya akan susu yang terdapat di Indonesia.

Produksi susu sapi secara Nasional sebagian besar berasal dari peternakan rakyat dengan persentase sebesar 90% dari produksi susu sapi Nasional. Ervina dkk (2019) mengatakan bahwa upaya akan ternak berjenis sapi perahnya yang terdapat di Indonesia yang pada terbilang umum dan masih dilakukannya dengan cara yang terbilang tradisional termasuk usaha yang berskala kecil yang bersumber dari peternakan rakyat. Hal ini menyebabkan susu yang berbasis nasional yang akan diproduksi yang terbilang pemenuhannya belum susu yang dibutuhkan yang berbasis nasional mengharuskan pemerintah untuk mengimpor susu dari negara lain. Selain itu susu yang dikonsumsi yang terdapat di dalam negerinya terbilang masih rendah yang bila dibandingkan bersama negara yang terdapat di ASEAN dalam hal ini seperti Malaysia dan Singapura.

Produksi susu Nasional berasal dari ternak sapi perah yang dimanfaatkan oleh manusia sebagai sumber protein hewani. Selain akan susu dari sapi yang berjenis perah produk sampingan yang dihasilkannya seperti limbahnya yang asalnya dari feses dapat dimanfaatkan sebagai pupuk kompos dalam bidang pertanian dan biogas sebagai sumber energi dalam bidang rumah tangga (Bahari dan Nugroho 2012).

Sampai saat ini sumber produksi susu sapi berasal dari usaha peternakan rakyat dengan skala kepemilikan ternak 2-6 ekor ternak. Usaha yang dijalankan oleh peternakan rakyat masih menggunakan metode pemeliharaan secara tradisional dimana segala aspek produksi masih menggunakan peralatan seadanya dan aspek ekonomi belum di jalani sebaik mungkin. Selain itu usahanya yang bergerak di peternakan dari sapi yang dternak berjenis perah yang nantinya akan

dijalankan masih merupakan usaha sampingan dimana peternak hanya mencurahkan waktu luangnya untuk mengurus ternaknya.

Menurut data BPS Tahun 2021, Kecamatan Pujon merupakan kecamatan di Kabupaten Malang yang mempunyai populasi terbesar yaitu sejumlah 20.857 ekor (BPS, 2021). Untuk desa ataupun kelurahan terbilang terdapatnya pada wilayah yang beradministrasi di kecamatan dalam hal ini Pujon untuk di Desa Pandesari yang telah dijadikan ruang lingkupnya yang terdapat pada kajiannya pada penelitian ini dikarenakan berdasarkan data yang peneliti peroleh dari Kantor Kecamatan Pujon, diperoleh data bahwa Desa Pandesari merupakan desa yang mempunyai populasi sapi perah dan penghasil susu sapi terbesar di Kecamatan Pujon.

KAN disebut dengan kepanjangan dari koperasi agro niaga yang terdapat di Jabung Malang. Hal tersebut untuk sebelumnya bernama sebagai yaitu KUD atau koperasi unit desa yang terdapat di Jabung dan dimulai didirikannya pada 28 Februari 1980. Anggotanya dalam hal mayoritas sebagai petani berjenis sapi perah dan nantinya pada koperasi agro niaga yang terdapat di Jabung dimulainya dalam hal pengembangan untuk bisnis sapi yang berjenis perah dan dijadikan bisnis yang terbilang ini untuk di tahun 1989 dan bahwa sebelumnya hanya melakukan bisnis bidang kredit termasuk perdagangannya. Lalu memperoleh penghargaan untuk menjadi KUD yang terbilang terbaik berbasis nasional untuk di tahun 1998 koperasi agro niaga (KAN) yang terdapat di Jabung ([www.biru.or.id](http://www.biru.or.id)). KAN yang terdapat di Jabung mempunyai misi bertujuan melakukan peningkatan akan kualitas hidupnya melalui SDM sebagai pembangunan yang terbilang berkelanjutan dengan sikapnya yang terbilang proaktif untuk pemberian akan kualitas dalam hal pelayanannya dan juga produknya bertujuan yang nantinya akan hasilkan akan peningkatan akan produktivitas dan nantinya pemasarannya bertujuan menumbuhkan yang mencakup maksimal untuk bisnisnya para anggota yang terbilang tertanam dengan nilainya yang berbasis lingkungan dan budaya dan juga sosial yang terbilang kuat ([www.biru.or.id](http://www.biru.or.id)). Untuk misi memberikan sebab pada KAN yang terdapat di Jabung memberikan dampak yang terbilang luar biasanya yang nantinya akan dirasakan masyarakat yang disekitarnya dan terkhususnya anggota.

Berdasarkan penjelasan Eva sebagai manajer dari KAN yang terdapat di Jabung dan untuk saat inilah dalam hal anggotanya dapat melakukan pencapaian yang terbilang berjumlah 1.857 orang. Bisnis yang terbilang utama untuk sapi yang berjenis perah yang terdapat di Jabung pada KAN yang juga bergerak pada usaha tebu rakyat dan swalayan dan juga simpan pinjam termasuk produksi akan pakan untuk ternak dengan sarannya pada ternak atau sapronak. KAN yang terdapat di Jabung sedang proses akan dimulainya akan inovasi dan menghasilkannya akan beberapa olahan akan produk seperti pasteurisasi dan juga yogurt berlabel Jabmilk. Olahan akan produk dengan pengambilannya satu

persennya dari empat puluh enam ton dalam hal susu yang terbilang segar yang nantinya akan didistribusikannya untuk beberapa industri akan olah pada susu atau singkatannya IPS yang terdapat di Jawa Timur termasuk Jawa Baratnya.

KAN yang terdapat di Jabung pernah alami terpuruknya karena SDM yang terbatas termasuk visi misi yang tidak jelas dan juga tidak ada. Sehingga adanya KAN yang terdapat di Jabung untuk sebelumnya telah berubah dijadikan KAN yang terdapat di Jabung dan juga belum mampu diperoleh manfaatnya untuk masyarakat itu sendiri dengan cara yang terbilang umum dan termasuk setiap anggota. Untuk tahun 1984 terjadi klimaks bahwa KAN yang terdapat di Jabung ketidakmampuannya akan pembayaran pada kewajiban untuk anggotanya dan juga bank. Akan tetapi, KAN yang terdapat di Jabung menetapkan usahanya bertujuan perkembangan yang berterusan untuk perkembangan termasuk membenah diri. Untuk tahun 1985 melalui manajemennya yang terbilang baru untuk KAN yang terdapat di Jabung dimulainya akan perubahan yang dijadikan KAN yang terdapat di Jabung. Prestasinya yang diperoleh perolehan melakukan tindakan meraihnya akan penghargaannya sebagai koperasinya yang produsen yang memiliki prestasi yang tingkatannya berbasis nasional untuk tahun dua ribu tujuh termasuk 2019 yang terbilang semakin nya akan penambahan untuk kepercayaan untuk masyarakat yang bertujuan penggabungan akan dijadikan anggotanya pada KAN yang terdapat di Jabung.

Pemerintah yang terdapat di pusat yang terdapat di Malang berdasarkan kementerian yang bidang pertanian disaat melakukan upaya melakukan pengembangan melalui potensi sapi dalam hal perah yang terdapat di Kabupaten untuk Malang. Dibuktikannya dengan tempat yang dibangunnya akan penampungan akan susu dengan sebutan TPS bernilai dua koma delapan miliar berguna memberikan dukungannya akan produksi akan susu. TPS dibangunnya berempat titik untuk di Kabupaten Malang termasuk kec. Jabung dan Wajak dan juga Kalipare termasuk Lawang (<http://surabaya.bisnis.com>). Sesuai data yang didapatkan pada websitenya tersebut bahwa kepala dari dinas akan peternakan termasuk kesehatan akan hewan yang terdapat di Kabupaten Malang, hal tersebut terdapat TPS yang dibangun dan dilengkapinya akan peralatan yang untuk mendinginkan untuk empat wilayah karena populasinya pada peternakan akan sapi berjenis perah terbilang cukup besar dan mampu menghasilkan produksinya akan susu yang terbilang segar berjumlah enam ratus sampai delapan ratus liternya per harinya untuk setiap desanya. Akan tetapi sesuai data yang telah dikutip yaitu beritasatu.com, bahwa untuk tahun 2021 berpopulasi sapi berjenis perah yang terdapat di Kabupaten Malangnya berkesempatan alami penurunan dan perbandingannya dari 89.000 ekor dan menjadi tujuh puluh dua ribu ekor.

Akibat dari menurunnya yang terdapat pada produksinya susu yang terbilang segar dan dihasilkannya oleh daerah dan susu yang diproduksinya yang segar yang terdapat di kabupatennya malang berjumlah tujuh ratus lima puluh ton sampai seribu tonnya perharinya. Dan kebutuhannya yang diharuskan untuk dilakukan pemenuhan berkisar seribu tujuh ratus tonnya perharinya. Sesuai dengan ketua dari GKSI yang terdapat di Jawa Timur terbilang banyak akan hal yang memberikan sebab untuk susu yang diproduksi terbilang segar yang terdapat di daerah kabupatennya malang mengalami stagnan termasuk menurun. Sehingga sapi yang berjenis pernah salah satunya telah dijual yang dilakukan oleh peternak bahwa pada saat harga dari sapi untuk dagingnya telah alami kenaikan. Harga dari susu lokal yang akan dibeli terbilang mengalami rendah berjumlah empat ribu tujuh ratus sampai empat ribu sembilan ratus per liternya. Untuk pengongkosan akan produksi yang terbilang semakin alami peningkatan akibat dari naiknya harga dari pakan yaitu lima belas persen. Akibat dari peternak yang alami keuntungan yang terbilang minim termasuk rugi. Alasan sebagai susu lokal yang alami persaingan harga yang terbilang ketat dengan susu yang diimpor bahwa mempunyai potensinya akan peternakan dan terdapat banyak macam dari produknya yang terbilang unggul diantaranya sapi berjenis perah dan sapi yang dipotong dan juga termasuk ayam ras berjenis petelur maupun pedaging termasuk kambing dalam hal ini kambing etawa.

Jabung sebagai kecamatan yang terdapat di kabupaten yaitu malang dengan potensinya sapi yang berjenis perah yang terbilang besar, sapi perah yang terdapat di Jabung memberikan hasil dari produksi susu yang terbilang kurang lebihnya tiga puluh ton untuk perharinya. Berita yang dikutip dari portal pada website beritasatu.com memberikan penjelasan keberadaan akan proteksinya bertujuan peternak yang terdapat di lokal dan nantinya berterusan untuk bertujuan melakukan pengelolaan akan keberadaan manfaatnya yang terbilang luar biasa. Sehingga koperasi sebagai langkahnya yang terbilang awal termasuk semangat dalam hal ini pengembangannya akan potensi yang terdapat di lokal untuk peternakan sapi yang berjenis perah. Sehingga program kerjanya bertujuan aktivitas publiknya dalam hal relasi publik termasuk humas yang terdapat di lapangannya sebagai caranya untuk penciptaan akan hubungannya diantara yang dimulai dari organisasinya yang diwakilinya untuk setiap aktivitasnya yang berbasis publik maupun stakeholder (Ruslan, 2021:147).

## 1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalahnya adalah bagaimana kelayakan usaha peternakan sapi perah di Koperasi Agro Niaga (KAN) Jabung Kecamatan Jabung Kabupaten Malang?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

1 Tujuan penelitiannya adalah untuk mengetahui kelayakan usaha peternakan sapi perah di Koperasi Agro Niaga (KAN) Jabung Kecamatan Jabung Kabupaten Malang

### **1.4 Manfaat Penelitian**

Informasi yang didapatkan dan bahan evaluasi khususnya peternakan bahwa sapi jenis perah yang terdapat pada KAN yang terdapat di jabung kabupaten di malang.



### 1.5 Kerangka Pikir Penelitian

Berdasarkan hasil kajian teoretik dijelaskan sebelumnya, maka dapat ditarik hipotesis :



Gambar 1. Kerangka Pikir Penelitian

# Andreas Bali Mema

---

## ORIGINALITY REPORT

---

5%

SIMILARITY INDEX

5%

INTERNET SOURCES

0%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

---

## PRIMARY SOURCES

---

1

[repository.ub.ac.id](http://repository.ub.ac.id)

Internet Source

3%

2

[rinjani.unitri.ac.id](http://rinjani.unitri.ac.id)

Internet Source

1%

3

[docplayer.info](http://docplayer.info)

Internet Source

1%

4

[core.ac.uk](http://core.ac.uk)

Internet Source

<1%

5

[etheses.uin-malang.ac.id](http://etheses.uin-malang.ac.id)

Internet Source

<1%

---

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

# Andreas Bali Mema

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---

PAGE 8

---